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Ata nº. 03/22 do Departamento de Ciências do Movimento Humano. Às treze horas e trinta 
minutos do dia dezoito de maio de dois mil e vinte e dois, reuniu-se presencialmente no Bloco I-
01, sala 08, os professores do Departamento de Ciências do Movimento Humano convocados 
pelo Edital nº. 05/22-DMO, estiveram presentes: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath, Prof. Dr. 
Rodrigo Lima Nunes, Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco, Profª. Drª. Thaís Godoi de Souza, Profª. 
Drª. Andreia Paula Basei, Prof. Dr. Felipe de Oliveira Matos, Prof. Dr. Luís Paulo Silveira Alves. 
Os faltosos justificaram a ausência. Item 1. Ata 02/2022 – DMO Assunto: Para Aprovação. 
Interessado: DMO. Item 2. Horário de trabalho docente - ano letivo 2021. Assunto: Para 
aprovação. Interessado: Prof. Dr Luis Paulo Alves. Relator: Comissão de Horários. Item 3. 
Processo 1073/2020 - Projeto de Pesquisa: Efeitos do high-intensity interval training (HIIT) sobre 
os parâmetros metabólicos, inflamatórios, rigidez arterial e deformação miocárdica (strain) em 
mulheres obesas: um ensaio clínico randomizado. Assunto: Para Ciência de Prorrogação 
Interessado: Prof. Dr. Wendell Arthur Lopes Relator: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath. Item 4. 
Processo 1374/2021 - PIBIC - Relação entre aptidão cardiorrespiratória e função diastólica em 
mulheres com obesidade. Assunto: Análise de relatório parcial e alteração de participação 
Interessado: Prof. Dr. Wendell Arthur Lopes Relator: Prof. Dr. Felipe de Oliveira Matos. Item 5. 
Processo 1367/2021 - PIBIC - Análise do perfil socioeconômico e profissional do egresso do 
Campus Regional do Vale do Ivaí/UEM, no período de 2014- 2020. Assunto: Análise de relatório 
parcial e alteração de participação. Interessado: Profª Drª Fernanda Errero Porto Saparolli. 
Relator: Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco. Item 6. Processo 2178/2016 - Projeto de Extensão 
Escola de iniciação e prática de modalidades esportivas coletivas: atendimento a crianças e 
adolescentes de Ivaiporã e região. Assunto: Análise de relatório anual e alteração de 
participação. Interessado: Prof. Dr. Wiliam Fernando Garcia. Relator: Profª Drª Paula Marçal 
Natali. Item 7. Processo 798/2022 - II SEDUVI - Seminário de Divulgação do Curso de Educação 
Física do Vale do Ivaí: realidade e possibilidades futuras. Assunto: Aprovação de relatório final. 
Interessada: Profª Drª Andreia Paula Basei. Relatora: Profª Drª Thaís Godoi de Souza. Item 8. 
Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Educação Física Assunto: Aprovação da 
adequação do projeto ao contexto da curricularização da extensão na Universidade 
Estadual de Maringá. Interessado: DMO. Relatora: Coordenação de Colegiado de Curso. Item 9. 
Eleições DMO 2022 - Calendário eleitoral para chapas de Chefia, Coordenação e Representação 
COU. Assunto: Definição de datas das eleições e membros comissão eleitoral. Interessado: 
DMO. Item 10. Assuntos Gerais. Item 1. Ata 02/2022 – DMO Assunto: Para Aprovação. 
Interessado: DMO. Em regime de votação, aprovado. Item 2. Horário de trabalho docente - ano 
letivo 2021. Assunto: Para aprovação. Interessado: Prof. Dr. Luis Paulo Alves. A relatora 
professora Andreia diz quais as correções foram feitas e adequou a carga horária da matéria às 
semanas de trabalho do professor Luis. Em votação, aprovado. Item 3. Processo 1073/2020 - 
Projeto de Pesquisa: Efeitos do high-intensity interval training (HIIT) sobre os parâmetros 
metabólicos, inflamatórios, rigidez arterial e deformação miocárdica (strain) em mulheres obesas: 
um ensaio clínico randomizado. Assunto: Para Ciência de Prorrogação. Interessado: Prof. Dr. 
Wendell Arthur Lopes. O professor Felipe relata que o relatório está com o nome trocado com o 
nome do bolsista que saiu e não com o que vai entrar no projeto. Salienta que a PPG não aceita 
data retroativa, dessa forma, não se pode aprovar a entrada de um bolsista que já foi incluído no 
projeto. O professor Marcos, propõe que o departamento aprove a pauta e a PPG resolva a 
situação, considerando que o relatório foi submetido dentro do prazo, mas o processo foi 
encaminhado pela PPG ao departamento depois da reunião, dessa forma não pôde ser discutido 
dentro do prazo. O professor Felipe diz que o projeto apresenta resultados e fora os já citados 
anteriormente não vê problema nenhum. Em regime de votação, aprovado. Item 5. Processo 
1367/2021 - PIBIC - Análise do perfil socioeconômico e profissional do egresso do Campus 
Regional do Vale do Ivaí/UEM, no período de 2014- 2020. Assunto: Análise de relatório parcial 
e alteração de participação. Interessado: Profª Drª Fernanda Errero Porto Saparolli. O relator 
professor Marcos expõe que foram cumpridos os prazos dentro do previsto, mesmo com a 
dificuldade relatada para realizar a coleta de dados. E sobre a troca de bolsista, que é justificada 
pelo mesmo colar grau e será substituído por outro aluno, dentro do prazo estabelecido, o 
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professor é de parecer favorável, em votação aprovado o relatório parcial e troca de bolsista. Item 
6. Processo 2178/2016 - Projeto de Extensão Escola de iniciação e prática de modalidades 
esportivas coletivas: atendimento a crianças e adolescentes de Ivaiporã e região. Assunto: 
Análise de relatório anual e alteração de participação. Interessado: Prof. Dr. Wiliam Fernando 
Garcia. A professora Thaís faz a leitura do parecer da professora Paula, que não estava presente. 
Salienta que regulamento de desenvolvimento de projeto de extensão da UEM, os objetivos do 
projeto vem sendo atendidos, esboça ser de parecer favorável e considera justificável o pedido de 
prorrogação. O professor Eduard relata brevemente que o projeto tem obtido ótimos resultados. 
Em votação, aprovado. Item 7. Processo 798/2022 - II SEDUVI - Seminário de Divulgação do 
Curso de Educação Física do Vale do Ivaí: realidade e possibilidades futuras Assunto: 
Aprovação de relatório final. Interessada: Profª Drª Andreia Paula Basei. A professora Thaís, 
considerou os critérios estabelecidos, diz que o evento é relevante para a comunidade e para 
Universidade, teve relevância no sistema de abordados a equipe é envolvida na execução do 
projeto e tem os recursos físicos, materiais e humanos. Houve a reformulação da carga horária, 
que foi pedida pelo sistema, a professora é de parecer favorável, em regime de votação, 
aprovado. Item 8. Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Educação Física. Assunto: 
Aprovação da adequação do projeto ao contexto da curricularização da extensão na 
Universidade Estadual de Maringá. Interessado: DMO. O professor Felipe, relata que pode 
haver problemas na oferta das vagas para o novo curso de Educação Física, uma vez que, a 
partir do terceiro ano os alunos podem escolher a modalidade que vão cursar – bacharelado ou 
licenciatura, e se apenas um aluno escolher uma modalidade os professores devem ofertar as 
matérias. O professor Eduard diz que é um direito do aluno e está previsto na carga horária dos 
professores.  A professora Thais relata que no documento da curricularização os horários das 
disciplinas não estavam padronizados e isso foi corrigido, houve também a modificação da 
titulação do corpo docente e foram incluídas as horas aula e horas relógio. É também sugerida 
uma mudança nas ACCs, que estavam incorretas. O professor Eduard propõe colocar a prática 
como componente curricular na extensão, unindo as disciplinas e os projetos somando às 480 
horas. Os professores pensam em proporcionar o horário da extensão durante o período de aula, 
para que os alunos tenham a possibilidade de realizá-la. Foi inserido no PPC o regulamento da 
curricularização, nele está descrito como vai ser a curricularização, o que cabe ao coordenador, o 
que é programa, projeto eventos e etc. foi organizado o nome das disciplinas e a quantidade de 
horas que cada disciplina cede para extensão. O professor Felipe diz que é necessário fazer as 
alterações das introduções das cargas horárias, e precisa incluir um novo quadro das disciplinas 
acha que podem ser revistas algumas alterações. Diz qual o procedimento a ser adotado a partir 
de então, a coordenação do curso fará o encaminhamento para o DAA e depois para CCS. Em 
regime de votação a proposta de alteração e adequação do projeto. Aprovado. Item 9. Eleições 
DMO 2022 - Calendário eleitoral para chapas de Chefia, Coordenação e Representação COU. 
Assunto: Definição de datas das eleições e membros comissão eleitoral Interessado: DMO. 
Deverão ser realizadas as eleições para chefia do departamento, coordenação do Curso e 
representação do COU, do período de 1 de junho à 31 de julho, dessa forma o professor Eduard 
relata que se faz necessário pensar na comissão. A comissão eleitoral deverá ser composta por 
pelo menos três docentes.  As chapas para chefia do departamento serão formadas pelos Prof. 
Dr. Eduard Angelo Bendrath e Profª Drª Andreia Paula Basei, e para coordenação do curso, o 
Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco e Profª Drª Thais Godoi de Souza. O professor Eduard diz que 
o Prof. Dr. William Fernando Garcia demonstrou interesse pela representação do COU. E salienta 
que a representação não é obrigatória, mas é importante. O corpo docente discute sobre a data, e 
chegam a um consenso: dos dias 13 a 20 de junho o processo de inscrição das chapas e dia 21 
de julho para a eleição. A Comissão Eleitoral fica formada pelos docentes: Profª Drª Paula Marçal 
Natali, Profª Drª Fernanda Errero Porto Saparolli e Prof. Dr. Rodrigo Lima Nunes e para suplente 
o Prof. Dr. Luis Paulo Silveira Alves. Em regime de votação, aprovado passível de alteração, caso 
tenha algum conflito de datas. Item 10. Assuntos Gerais, O professor Eduard questiona o 
professor Felipe se há alguma informação sobre a quantidade de alunos para o primeiro ano do 
ano letivo de 2022, o professor diz que ainda não tem nenhuma informação. O professor Eduard 
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expõe, que em breve terá o período de inscrição para vagas remanescentes pelo ENEM. A 
professora Thaís questiona ao professor Marcos sobre a consulta da residência pedagógica, o 
mesmo relata, cinco alunos devem compor o núcleo e que o curso irá se unir com o curso de 
Química. Sem mais assuntos a serem tratados a reunião foi encerrada pelo chefe do 
departamento. Eu, Jessyca Rayane de Moraes (Secretária) lavrei a presente ata que será 
assinada por mim e pelo Chefe do DMO. Ivaiporã, vinte e seis de maio de dois mil e vinte e dois.  

 

   

 


